

FALENCIAS Y FALACIAS DE LA DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO

*“Los jefes del pueblo son ciegos, ninguno sabe nada;
todos son perros mudos, no pueden ladrar;
ven visiones, amigos de dormir. (...)
¡Cada cual sigue su propio camino, su propio provecho!”
(Isaías 56:10)*

En contravía de la *'Marcha patriótica por la Paz'* del 9 de abril (que nació como homenaje a las *víctimas* inocentes, pero ahora absurdamente se amplió a los *victimarios*), marcha anunciada con tanto triunfalismo y maquiavelismo por todos los sectores nacionalistas y 'chauvinistas' patriotereros - con inocultables intenciones re-eleccionistas del mandatario de turno, y sin alienarnos ni alienarnos por eso con uribistas o pastranistas, sino con un *'dolor de Patria'* más profundo-, preferimos centrar la mirada en el tema candente y espeluznante del **ABORTO**, hoy 8 de abril...

A decir verdad, este epígrafe bíblico del Profeta me salió al paso para encabezar este *manifiesto con acento enfático insobornable* (*Publicado en el semanario católico "Puente Boyacense" de la Arquidiócesis de Tunja, 2006, y ahora actualizado y refrendado*)... Se me ha represado este pronunciamiento durante siete años, en los cuales en mi cátedra universitaria de Ética he invitado a mis estudiantes a realizar un *ejercicio dialéctico* de confrontación entre *pros* (¿?) y *contras* del arbitrario y absurdo fallo (¿fallo?) de la Corte Constitucional (**C-355/06**), que algunos con razón -en este tipo de decisiones en que fallan por 5-4 votos- han denominado algunas veces *'prostitucional'*... Después de ser implementado en más de 5.000 casos oficiales -con bombos y platillos sensacionalistas y morbosos de los Medios de (in)comunicación masiva-, en sonados casos como el de la niña de 11 años en el Hospital Simón Bolívar, nos hemos alegrado porque se denunciaron sus vicios desde el comienzo y se anunció su derogación. En todo caso, urge sentar un enérgico precedente mediante una tajante posición cristiano-católica, adhiriendo a la propuesta (al parecer ya silenciada) **"JORNADA NACIONAL POR LA VIDA: DÍA DEL NIÑO POR NACER (ANTI-ABORTO)"**, instituida por la Conferencia Episcopal de Colombia desde 2007.

En efecto, nuestros congresistas -mal llamados *'padres de la patria'*- recurren a *sofismas* (falsos razonamientos que inducen a error), *argucias* (sutilezas mentirosas) y malabarismos jurídicos que no resisten un análisis juicioso. *Falencias* (engaños aberrantes) y *falacias* (falsedades o aparentes y sesgadas 'verdades') confluyen en este *'logro'* involutivo colombiano, aprobado ya en todos los casos (indiscriminadamente) en países como Cuba y Uruguay... Se trata de mentiras maquiavélicas, útiles y camaleónicas de la *'Razón instrumental y funcionalista'* (ya denunciada por filósofos como Horkheimer y Habermas), que todo lo puede tergiversar a su acomodo con criterios manipulables que contribuyen a corromper las Conciencias, ya de por sí bien distorsionadas en nuestro país... Preguntémonos honestamente: **Los tres casos: violación, malformación y riesgo de muerte de la madre**, ¿acaso justifican un aborto? Los eventuales y aparentes *pros*, en resumidas cuentas, serían la estigmatización a la violación carnal -pan de cada día en nuestra sociedad hedonista que rueda hasta el infame incesto, aquí en Boyacá de modo alarmante-, evitar el sufrimiento a niños deformes y la salvaguardia de la vida de las madres... En todos estos casos, no obstante, se atacan más los efectos que las causas, dizque acatando normas impuestas ya falladas (vale el juego de palabras).

Nadie niega que la mujer ha sido injustamente el *'chivo expiatorio'* del aborto en nuestra sociedad, y que conviene realizar, ante todo, campañas preventivas de formación humana integral en lugar de aplicar sanciones machistas y unilaterales... Hoy urge más una *Justicia restaurativa y no punitiva*, como insiste nuestro Arzobispo, Monseñor Castro Quiroga, que privilegie a las víctimas. De todas maneras, es inconcebible -por no decir monstruoso- que haya más mujeres que varones, líderes pseudofeministas empeñadas -¡y con qué frialdad, como la abogada Mónica Roa y la feminista Florence Thomas!- en defender el aborto. ¡A qué desnaturalización hemos llegado!

A todas luces, se trata de *pseudoargumentos*, muy vulnerables debido a sus ambigüedades, equívocos y ambivalencias que no aguantan un exhaustivo análisis... ¡Qué eufemismos y

subterfugios (pretextos o evasivas) se esgrimen y utilizan hoy para encubrir la Verdad, en lugar de llamar las cosas por sus nombres! Para empezar, se esgrime el sofisma eufemístico de los "*Derechos sexuales y reproductivos*", presentando el aborto como simple problema de salud pública y defendiendo que la mujer tiene '*derecho*' sobre su propio cuerpo, como si la criatura que porta no fuera ya una persona independiente que merece el respeto de su vida. Cuando incluso una madre hoy puede ser '*sustituta*' (bioéticamente hablando), y alquilar su vientre para dar a luz otra vida por inseminación artificial. Otra argucia interminable es la discusión sobre la concepción de una Persona, y el dilema de ser '*sujeto jurídico*' sólo cuando nazca para el mundo... Cuando la misma ciencia tan avanzada actualmente nos evidencia con creces la impresionante vida intrauterina a partir de la unión del espermatozoide y el óvulo.

En cuanto al primer caso, se arguye que el niño '*no fue deseado*' por ser fruto de una *violación*... Primer *error y horror categorial*... Yo como padre me sincero descarnadamente: ¿Quién puede afirmar a pie juntillas que sus hijos '*legítimos*' fueron fruto exclusivamente del amor? Que yo sepa, en la línea genealógica de Jesucristo mismo hubo violaciones, y 'Dios escribió recto con renglones torcidos' su Historia de Salvación... Hubo meretriz a bordo (Rajab), mas de los males – prodigiosamente, por Gracia de Dios- salieron bienes... *San Martín de Porres* parece ser que brotó de una violación de un español a su madre morena: entonces se trataría de un santo '*indeseado*', ¡oh paradoja! Más aún: *Marco Fidel Suárez* (casado con una prima de mi abuelo, luego conozco el caso de cerca) llegó a ser presidente de la República en una situación similar, y fue cumbre de la lengua, y con qué calidad humana y cristiana... Sin embargo, es más fácil y falaz aplicar esta forma de '*pena de muerte*' (*porque eso es, en últimas, el aborto*) a la criatura indefensa, inerte, que al violador, que sigue hoy campante al estilo del psicópata Garavito, quien según sus declaraciones sería 'próximo aspirante al senado y defensor de los derechos de los niños', ¡oh depravado despropósito y exabrupto! Para ser franco -y Dios no lo permita y me perdone mi audacia-, yo, personalmente, como padre, ¡confieso de antemano que jamás admitiría que mi hija abortara (aun si fuese violada), y estaría dispuesto a asumir el niño fuera como fuera! Recordamos, al respecto, el patético caso de las 50.000 monjas violadas en Bosnia, algunas de las cuales escribieron una carta al Papa Juan Pablo II en 1993, quien les recomendó que de todas maneras tuviesen los hijos y posteriormente los dieran en adopción.

Ahora bien, luego viene -para el segundo caso- el *sofisma de la malformación*... Hay muchos casos, como ya se ha dicho: *Ludwig van Beethoven* brotó de una familia malformada y decadente, pero realizó la hazaña de ser el más grande músico, siendo sordo y, por ende, marcando un hito sin precedentes en la historia de la música. Recicló heroicamente su dolor extremo hasta decantarlo y encantarlo en la '*Oda a la Alegría*', según escribió en su *Diario*: "¡Por el dolor a la alegría!" Un caso similar es el del genial físico británico *Stephen Hawking*, quien ha desafiado una enfermedad degenerativa durante 50 años, y los médicos le pronosticaron apenas dos años de sobrevivencia... En Colombia, nos visitó hace algunos años *Tony Meléndez*, artista centroamericano que nació sin brazos y tocó guitarra con sus pies en varias ocasiones al Papa Beato Juan Pablo II; aquí en Tunja tuvimos a este artista minusválido de hermoso espíritu creyente y entusiasta... Quizás, si hubiese nacido en estos tiempos, los médicos '*competentes*' y avalados por la execrable Ley de la despenalización del aborto, en su diagnóstico pre-natal le habrían puesto '*fecha de vencimiento*', y él habría pasado a la historia como '*nonato*'... Eso sí, quede claro que con estos argumentos no se pretende justificar –de ninguna manera- la maternidad y la paternidad irresponsables y, menos aún, declarar inocentes a tantos violadores y maniáticos que continúan impunes en nuestra sociedad, y que están promoviendo -como van las cosas- como mínimo algún tipo de castración ejemplarizante... Con lo cual nunca estaría de acuerdo en virtud de mis convicciones cristianas.

Con todo, permóntenme un contra-argumento más contundente: ¿Cuántos *malformados morales adultos* existen hoy (llámense politiqueros corruptos y tantos terroristas de todas las pelambres: paramilitares y guerrilleros, todos ellos salpicados con el crimen del aborto, y ahora sentados como '*reyes*' en los cuestionadísimos '*Diálogos de la Paz de La Habana, que es urgente realizar pero sin tan nefastas claudicaciones de subasta*'), que podrían –según ese absurdo orden de ideas- '*limpiarse*' sin que hubiese quién los defendiera, como no hay defensores de oficio nombrados para

los niños inermes en el seno materno! **Seamos coherentes: en ese perverso orden de ideas, si se admite sacrificar a los niños 'malformados' en el vientre materno, ¡valdría la pena de muerte para los adultos 'malformados' moralmente! Y que cobijara a los tan sonados casos de corrupción recientes en nuestro país: 'Carrusel de contratos' de la salud y tantas otras atrocidades...** Algo con lo que jamás estaría de acuerdo por mis convicciones profundas como miembro activo del Movimiento Internacional no violento del Arca, fundado por Joseph Jean Lanza del Vasto (1948)... Dicho sea de paso, en este contexto: esta auténtica '**Noviolencia**' ataca las causas de la violencia estructural en que vivimos y no sólo sus efectos, marcando diferencia radicalmente del '**pacifismo**', que se conforma con las consecuencias y no sus raíces.

¡Pero cuando se afirma esto *prof-éticamente*, si se rasgan farisaicamente las vestiduras los pseudopacifistas que quieren una '*paz entreguista*' a cualquier costo! Es que -en el caso del aborto que nos ocupa y preocupa más- es más fácil cortar el hilo por la parte más débil, ¡oh estupidez y sadismo humanos! ¡Cuánto más nocivos y venenosos son esos '*malformados adultos*' que hoy abogan por paliativos como la '*condonización*' indiscriminada y masiva (e incluso por la 'píldora del día después'), en lugar de promover una *Educación Sexual ética* de hondo calado, única solución de fondo a la promiscuidad en que hoy naufragamos! También es más fácil -con '*brillantez*' diabólica al estilo de Herodes Antipas (mejor léase '*Anti-Paz*', valga nombrarlo así en estos días de tantos equívocos sobre la auténtica Paz sin impunidad), cercenar a los niños en gestación ('*sacos biológicos gestacionales*' los llaman 'científicamente', al negarles el 'status' de personas desde la fecundación en el vientre materno), quienes, si pudiésemos entrevistarlos, dirían desde la ecografía (con el tambor de su latido) que quieren vivir más allá de las circunstancias tan adversas en que fueron procreados (incluida la violación). ¡Y habría mucha gente dispuesta a adoptarlos incondicionalmente... pagando lo que fuera! Pero los sabihondos del poder (yo no sabía que los magistrados de una Corte fueran dioses que pueden decidir quién debe nacer y quién no) hablan con eufemismo cínico de '*interrupción del embarazo*' a la pervertida acción de '*licuar*' (porque es así de crudamente, aunque el verbo cause erizo) al niño en el seno materno, ¡oh atrocidad extrema e infame! Recordemos el espeluznante video "*el grito silencioso*", que yo todavía divulgo en mis clases de *Ética*... Hoy se sabe que el feto intuye y se intenta proteger ante los '*fórceps*' y artefactos abortistas...

¡Eso sí: después no nos rasguemos hipócritamente las vestiduras ante tantas calamidades que desencadena tanto '**karma**' *infanticida*! Es la ley implacable de la *Causalidad* (causa-efecto) que jamás podremos contener y que atraerá más 'tsunamis' de desgracias provocadas por mano humana, no divina... *50 millones de abortos anuales en el mundo (de los cuales 400.000 son colombianos, según recientes estadísticas)* casi una población como Colombia, ¡qué villanía! *EN ESTOS DÍAS DESCUBRIERON UNA CLÍNICA CLANDESTINA DE ABORTOS AQUÍ EN TUNJA ('REMANSO DE PAZ'), A POCAS CUADRAS DE NUESTRA CASA...* Para citar más insucesos o siniestros recientes. Por otra parte, sí es de resaltar la *debilidad de los católicos*, quienes nos arrugamos tan cobardemente ante estos excesos canallescos... ¡Pareciera que nos corre 'aguepanela' o 'changua', y no *sangre redentora de mártires* por las venas! ¡Se nos está acabando la '**PARRESÍA**' o testimonio audaz, martirial de la Verdad!

- Pero hay más argucias en el tercer caso del aborto legalizado: *Riesgo de muerte para la madre*: la Naturaleza sabe a quién privilegiar -la madre o el bebé-, según los casos puntuales. Predeterminarlo a toda costa no deja de ser una actitud apriorística, necia, arrogante e *insensata* (léase 'falta de sentido')... En los casos concretos de niñas embarazadas a temprana edad, no existen riesgos fehacientes de muerte para ellas, y parece ser que las solicitudes abortistas son avaladas por '*adultos malformados*' moralmente... Y por si fuera poco, muchos adultos '*bienformados*' estaríamos dispuestos a acoger en adopción incluso a niños frutos de violación. Pero, obstinadamente, no se quieren buscar otras opciones aparte de *matar al inocente y más indefenso*, como en los tiempos de los santos Niños Inocentes mártires, sacrificados vilmente cuando nació Jesucristo... ¡La **ANTI-CULTURA DE LA MUERTE** con su mentalidad *tanatofílica* o *macabra* debiera cambiarse hoy por *tanatofóbica* y **PRO-VIDA**!

A juzgar en conjunto los acontecimientos, todo este montaje y confabulación del Poder y su consiguiente *'efecto dominó'*, al cual estaremos irreversiblemente abocados ahora, no pretende otra cosa que conducirnos a la insensibilización creciente ante el flagelo del aborto, hasta que lleguemos a la indolencia total frente toda clase de nefastas plagas sociales... Y **ES EL PRIMER PASO PARA LUEGO APROBAR INDISCRIMINADAMENTE EL ABORTO**, como sucedió en la 'Madre Patria', España, ¡oh monstruosidad! (Cualquier muchacha quinceañera puede entrar a un baño y abortar, como si realizara un 'enjuague bucal')... Se trata entonces del Pecado Social Capital de la **"Política sin Principios"** denunciado por *Mahatma Gandhi* hasta el martirio, que socava los pocos Valores que sobreviven en este supermercado globalizado y capitalista neoliberal de barbarie que no tiembla siquiera ante la subasta de la vida humana. Aberrante NEO-DARWINISMO SOCIAL donde impera la *'ley del más fuerte'* en demoníaca *'selección antinatural'* (*'sálvese quien pueda'*), artificial, desencadenada por mano humana, y con qué arbitrariedad y favoritismo siempre en detrimento de los niños, los más indefensos...

Llegará el día –óigase bien, no me siento profeta de desgracia- en que abortar será algo tan *inmediato* y *facilista* –dos adjetivos *'light'* por excelencia- como cualquier cosa, ¡oh desgracia! Porque hoy se quiere equiparar en esta sociedad permisiva el sexo a respirar, comer, beberse un vaso de agua o dormir una siesta... Y se le pretende delegar a la ruleta de la calidad del látex de un condón, la procreación de un hijo o la adquisición de una enfermedad venérea como el fantasmal sida... ¡Y el embarazo se considera la *'peor enfermedad'* o, más aún con trivialidad posmoderna, "exceso de química y falla de cálculo"! ¡Miopía -digo mal-, ceguera, imperdonables en todo caso y culpables! Pero, me atrevo a afirmar con válida ironía socrática: que siga el macabro folclor nacional en que ya se estipula la *"licencia para matar y / o licuar un ser humano"*... Y, eso sí, afrontemos los desastres y catástrofes que la Madre Naturaleza -a modo de 'cuenta de cobro en módicas cuotas'-, seguramente nos enviará a granel, y bien merecidos.

El balance final, por tanto, arroja pérdidas en cuanto a los **pros abortistas desalmados**... Prevalcen los **contras** absurdos en nuestra sociedad ciega y aciaga, sin norte de principios en este maremagno de anti-Valores... Pero siempre gana la mayoría –por mitad más uno, como en el caso del minoritario **fallo-falla** constitucional o *'prostitucional'*-; viva la *pseudodemocracia*, 'aun cuando así nos mates', como dijo –si no estoy mal- el general Uribe Uribe- en estos tiempos 'post-uribistas' a ultranza... y ahora 'santistas', pero sin santos como la Madre Laura. ¡Oh **MEDIOCRACIA** como la designó sin miramientos José Ingenieros! O *'demo-cracia'*, si entendemos –con sarcasmo de Gonzalo Arango- por otra etimología más real: *'demo'* = demonio y no pueblo, porque las más de las veces se confunden... "Pueblo intonso (ignorante), pueblo asnal", escribía con razón el poeta cartagenero 'Tuerto' López. Y pensar que nos quedamos regodeándonos en el tema de la *'excomunió'n'* –como otro sofisma de distracción-, cuando sabemos que el abirto es una *autoexcomunió'n* o ruptura que cada quien hace con Cristo y su Iglesia en virtud de una flagrante incoherencia moral, más que una medida meramente legalista eclesiástica. Otra discusión que encubre que, como *'columna de humo'* y otro sofisma de distracción, y desvía aún más el meollo del problema... Hasta la persona más 'ignorante' en la fe capta que quien se presta directa o indirectamente a un aborto es cómplice del mismo, homicidio que, curiosamente, hoy ha sido elevado a la categoría de *'derecho'* al libre desarrollo de la personalidad, como puntualizó el Papa Juan Pablo II en su inolvidable encíclica **"El Evangelio de la Vida"** (1995, No. 20)... Y no puede parapetarse en una norma legal merced a un estúpido legalismo que no puede atenuar una falta tan grave y además cobarde...

Nos queda –eso sí- en todo caso el recurso noviolento, pero audaz y *prof-ético* a la individual **"OBJECIÓN DE CONCIENCIA"** (como lo plasmé en un artículo para la revista de Derecho de la Universidad Santo Tomás), a tenor del Artículo 18 de la Constitución de 1991... Y también nos queda la colectiva **"DESOBEDIENCIA CIVIL"** como la implementó Mahatma Gandhi en la India ('para vergüenza de los cristianos', como afirmó Jacques Maritain, gran filósofo neotomista francés), y como la ha propuesto Monseñor Libardo Ramírez... Porque –este es un axioma católico, salomónico e ineludible- "¡es preciso obedecer a Dios antes que a los hombres!" (Hechos de los Apóstoles 5:29) Y conste que lo dijo San Pedro, primer vicario de Cristo. Y esto, en modo alguno, se puede tachar simplista y falazmente de revivir la *'intolerante Inquisición'* (como muchos liberales

y masones actuales lo afirman en Colombia), deplorable en verdad y hoy muy lejana a la realidad posconciliar de la Iglesia. La disyuntiva es evidente: *¡somos cristianos consecuentes con el taxativo mandato de “no matar”, o desertamos del Pueblo de Dios y asumimos el peso de nuestra pestilente mediocridad!* No hay otra vía alterna de medias tintas... Debemos, por consiguiente, re-educar la Conciencia cristiana mediante una **evangelización y catequesis radical (con Mistagogía o iniciación profética en los Misterios, hoy 'en vías de extinción')**, como ya lo afirmaban desde los primeros siglos la *Didajé* (Enseñanza apostólica primitiva) y la *Carta de Bernabé*: “¡No cometas aborto, ni mates tampoco al recién nacido! No descuides la formación de tu hijo o hija, sino enséñales desde su infancia el camino de la Luz del Señor” (Capítulo 19). ¡Así de sencillo es el criterio 'no negociable' cristiano!

Muchas gracias, y de frente, sin concesiones ni claudicaciones. Quede claro que convocamos a conformar un insobornable movimiento anti-abortista.

Santiago Borda-Malo Echeverri,
Diácono Permanente y Docente USTA-Tunja,
Tunja, 8 de abril de 2013,
Solemnidad de la Encarnación del Verbo y Jornada Pro-Vida y Anti-aborto.